

SEMANA DEL MAESTRO.—

NUESTRO HOMENAJE A GABRIELA MISTRAL

Por HECTOR LEIVA OYARZUN.—

695087

Un triste del 10 de Diciembre de 1945, tuvo ya 29 años, en el Teatro de los actores de Estocolmo, Suecia, repleto con la presencia de todo la cristi la nobleza y lo más grande de la intelectualidad sueca, GABRIELA MISTRAL, la humilde maestra rural de Monte Grande de Elqui, recibió de manos del anciano Rey Gustavo V el Premio Nobel de Literatura, la más alta recompensa a que pueda aspirar un escritor.

Un reciente y escueto Decreto, que lleva la firma del Jefe de Estado, declara que el Día del Maestro, en lo sucesivo, se celebrará el 10 de Diciembre de cada año.



como un homenaje a la primera Maestra y escritora latinoamericana que recibió el más alto galardón en todo el orbe: el Premio Nobel de Literatura.

Es por eso que, de acuerdo a lo establecido en el mencionado DECRETO, y en conformidad al Programa trazado por la Dirección Provincial de Educación, iniciamos hoy Domingo una serie de artículos y breves referencias sobre la labor que desempeña el Maestro y comenzaremos haciendo una pequeña historia de lo que fue aquella brillante ceremonia en que nuestra compatriota, la maestra primaria Lucila Godoy Alcayaga, mejor conocida como Gabriela Mistral, recibió de manos del Rey Gustavo, la recompensa que la acreeditaba como la más alta expresión de la lengua castellana.

Varios factores influyeron en la Real Academia Sueca para agraciar a Gabrie-

la Mistral con el Premio Nobel de Literatura. El primero y más importante de esos factores fueron los méritos intelectuales de la poeta chilena y la calidad literaria de su obra.

Gabriela Mistral tuvo la fortuna de que el secretario de la Real Academia, el poeta sueco Hjalmar Guillberg que hablaba el castellano tradujera al idioma sueco sus principales poesías, lo que la dio a conocer en los círculos literarios y en el público en general por sus versos dedicados a los niños.

Por otra parte, el pueblo sueco asimiló a Gabriela Mistral a la famosa escritora sueca Selma Lagerlöf, verdadera heroína de este país porque describió en sus libros, en forma admirable, sus costumbres y sus tradiciones.

Un igual amor por los niños animaba el espíritu de estos dos seres tan delicados como maternales, y las vidas infantiles de Gabriela Mistral están tan llenas de dulzura como los relatos de la obra magistral de Selma Lagerlöf: "El maravilloso viaje de Nils Holgersson a través de Suecia".

El poeta y secretario de la Academia, Hjalmar Guillberg, hizo el elogio de la obra poética de Gabriela Mistral reditando en sueco algunos de sus versos y, como un gran homenaje, una parte de su discurso lo dijo en castellano.

Gabriela Mistral permaneció un mes en Suecia antes de regresar a su paseo conular en Petrópolis en Brasil, en la montaña vecina a Río de Janeiro. Quiso, de este modo, agradecer a Suecia la distinción de que se le había hecho objeto. Durante este tiempo fue muy festejada por las mujeres suecas y fue el extranjero más popular que hubo en Estocolmo. En esos treintadías dio charlas dando a conocer Chile de Norte a Sur, con su característico y sencillo lenguaje.

Gabriela Mistral antes de partir de Suecia visitó la tumba de Selma Lagerlöf, a quien no conoció personalmente, pero con la que mantuvo correspondencia inéptima vivida. Su visita a la casa de la escritora sueca y a su tumba, colocada bajo frondosos árboles a orillas de un lago, fue de una emotividad extraordinaria para nuestra poeta.

Creemos que la fecha del Día del Maestro, en su nueva fecha, no hace sino rendir un justo y merecido homenaje a nuestra poeta y maestra que, a lo largo de su vida recorrió el mundo dando a conocer Chile en su verdadera dimensión de valores artísticos e intelectuales. Y yo recordlo se frase cuando llegó a Chile en 1935, durante la presidencia de don Carlos Ibáñez del Campo: "Soy una chilena asentada pero no anexista".

Nuestro homenaje a Gabriela Mistral [artículo] Héctor Leiva Oyarzún.

Libros y documentos

AUTORÍA

Leiva Oyarzún, Héctor, 1926-1990

FECHA DE PUBLICACIÓN

1974

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

Nuestro homenaje a Gabriela Mistral [artículo] Héctor Leiva Oyarzún. retr.

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

[Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile](#)